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組趙立堅：日方若希望東亞和平 應停止挑動大國對抗

加徵關稅打貿易戰不應是中美選擇
秦剛接受《福布斯》採訪：中方已履行首階段經貿協議全部有時限義務

香港文匯報訊 綜合中新社、新華社及中通社報道，「我們有分歧，

但關稅、貿易戰不應該是我們的選擇。」中國駐美大使秦剛近日向美國

《福布斯》雜誌談及中美經貿問題時說，最好是本着相互尊重和諒解原則，通

過對話談判找到雙方都能接受的解決方案。一方不應把自己的利益和想法強加

給另一方。秦剛4月29日接受美國《福布斯》雜誌採訪，就中美經貿關係及雙

邊經貿協議、企業投資、營商環境等回答提問。相關報道於5月5日刊出。
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談及中美第一階段經貿協議，秦剛強調，
中國歷來信守承諾。我們言必信，行必

果。秦剛表示，中方已履行了全部有時限的義
務，在知識產權保護、農產品市場准入、金融
服務等方面取得了顯著進展。中方從美國購買
了更多商品，還就對美反制關稅實行市場化排
除，這也是去年美國對華出口顯著增長的原
因。「我們已經做了很多。」

美應盡早取消加徵的關稅
秦剛強調，貿易戰對誰都沒有好處。美國政
府是時候重新考慮並盡早取消加徵的關稅了。
如果美方還想繼續，不知道是否做好了承受更
多損失的準備，但中方不得不奉陪。
被問及中美經貿關係，秦剛表示，中美建交

以來幾十年間，兩國經濟高度互補，利益深度
融合，經貿關係取得長足發展，惠及兩國和世
界。秦剛指出，當前中美經貿合作面臨一些困
難和挑戰，這些不穩定不確定性主要來自美
方。希望美方停止將商業合作政治化、把貿易
當作工具，為投資者提供更多穩定性和可預測
性。中美經貿合作不應該局限於你買我賣，而
應擴展到可持續發展方面，探討兩國如何相互
借鑒和幫助，實現綠色低碳轉型。中美作為世
界前兩大經濟體，需要加強協調合作，在推動
世界經濟盡快復甦方面發揮領導作用。

促美為華投資者提供公平投資環境
談及中國在美投資時，秦剛說，過去幾十
年，很多中國企業在美投資興業，為美國人

民創造了近100萬就業，對美國消費者、美國
家庭都有利。但近年來，美方不斷將經貿問
題政治化，濫用、泛化國家安全概念，1,000
多家中國企業受到制裁或限制。我們敦促美
方重拾理性，為中國投資者提供公平、可預
期的投資環境，使他們對美國市場保持信
心。
關於中國的營商環境，秦剛指出，中國將繼

續實行對外開放政策，對外開放的大門不會關
上，只會越開越大，將盡最大努力為外企提供
更好的營商環境。希望在華開展業務的美國企
業對中國巨大的市場抱有積極態度和充分信
心，更加關注中國的政策規劃和發展戰略，熟
悉中國的法律法規，更好適應中國的營商環境
和中國社會、中國文化。

美民眾對中美經貿態度積極
談到近期訪問美國中西部三州，秦剛說，我

對美國腹地地區的訪問印象深刻，美國人民熱
情、勤勞和對中國人民的友誼深深打動了我。
訪問期間，我會見多位商界領袖，也去到農田
和工廠車間，不僅同公司CEO，也和農民、
工人進行了廣泛交流。我強烈感受到，他們對
中國的發展機遇感到樂觀，對中美經貿關係持
積極態度，中美經貿關係健康良好發展符合兩
國人民根本利益。作為大使，我的職責就是盡
最大努力促進中美兩國人民之間的相互了解和
友誼。
此外，秦剛還就兩國人文交流合作、赴華旅

行等回答了提問。

王岐山將出席韓國總統就職儀式
香港文匯報訊 據中新社報道，外

交部發言人趙立堅6日在北京宣布：
應韓國政府邀請，國家主席習近平特
別代表、國家副主席王岐山將率團赴
韓國，出席5月10日在首爾舉行的尹
錫悅總統就職儀式。

在當日的例行記者會上，趙立堅
應詢表示，王岐山副主席此次是作
為習近平主席特別代表，應韓國政
府邀請赴韓出席尹錫悅總統就職儀
式。此訪具體安排，雙方正在協
商。

「中韓是永遠的近鄰，也是重要合
作夥伴。」趙立堅稱，我們祝願友好
的鄰邦韓國各項事業蓬勃發展，希望
中韓友好合作不斷邁向更高水平。相
信在雙方共同努力下，中韓關係會與
時俱進，不斷向前發展。

◆秦剛強調，貿易戰對誰都沒有好處。美國政府是時候重新考慮並盡早取消加徵的關稅了。圖為今年1月顧客在美國紐約
一家商店購買服裝。加徵關稅和貿易戰加劇了美國通貨膨脹。 資料圖片

靠北約東擴解決危機是把病因當藥方

香港文匯報訊 據中新社報道，
記者6日從中國應急管理部獲悉，
國務院成立湖南長沙「4．29」特
別重大居民自建房倒塌事故調查
組。

10人獲救 53人遇難
4月29日12時20分許，湖南省

長沙市望城區一居民自建房發生倒
塌。經過緊急救援，5月6日3時零
3分，湖南長沙居民自建房倒塌事
故現場搜救工作結束。事故現場被
困、失聯人員已全部找到，共救出
10人，遇難53人。根據國家有關法
律法規規定，國務院決定成立調查
組，對湖南長沙「4．29」特別重大
居民自建房倒塌事故進行調查。
國務院調查組由應急管理部牽

頭，相關方面參加，同時邀請建
築、安全、法律等方面的權威專家
組成專家組，為調查工作提供專業
支撐。
國務院調查組組長、應急管理部

部長黃明6日在長沙主持召開調查
組第一次全體會議，通報調查安排、
提出工作要求。會議指出，希望湖南
省在嚴肅認真配合事故調查工作的同
時，立即開展自建房安全專項整治，
堅決遏制新的重特大事故。
會議強調，調查工作要認真查明

原因、總結教訓、警示全國、推動
工作，着力解決經濟社會發展中涉
及安全的深層次矛盾問題。要原原
本本還原事故發生經過，通過深入
剖析這宗事故，剖析自建房領域存
在的突出問題，圍繞更好統籌發展
和安全，提出管用有效的措施建
議，真正把這次調查作為重要契
機，切實把「人民至上、生命至
上」理念落到實處。香港文匯報訊 據中新社報道，針對日本首相岸田文

雄稱「明天的東亞可能成為烏克蘭」，中國外交部發
言人趙立堅6日在例行記者會上表示，日本完全沒有
資格說三道四。日方如果真的希望東亞和平穩定，就
應該立即停止挑動大國對抗。

日炒作所謂「中國威脅」是為自身擴武找藉口
有記者提問，近日，日本在國際舞台上十分活躍，
多名政要密集訪問亞洲和歐美多國。5日，日本首相岸
田文雄訪英時稱，對單方面改變東海、南海現狀，快
速但不透明的軍事建設活動以及經濟脅迫等表示強烈
關切。岸田文雄在提及台海局勢時稱「明天的東亞可
能成為烏克蘭」。中方對此有何評論？
趙立堅表示，國與國之間的合作應有利於促進地區
和平、穩定與繁榮，不應針對第三方，也不應損害第

三方利益。日方頻頻借一些外交活動「夾帶私貨」，
拿中國說事，渲染地區緊張局勢，炒作所謂「中國威
脅」。日方這樣做是為自身擴武強軍尋找藉口，損害
地區國家互信與合作，這不利於本地區和平穩定，注
定不得人心。
「中方對日方有關言行表示堅決反對。」趙立堅

稱，台灣是中國領土不可分割的一部分，台灣問題完
全是中國內政，同烏克蘭局勢完全不能相提並論。日
本在台灣問題上對中國人民負有歷史罪責，更應該謹
言慎行，完全沒有資格說三道四。在涉海問題上，中
方堅定維護領土主權和海洋權益，同時願同有關國家
通過談判協商妥善處理分歧，維護地區和平與安寧。
「日方如果真的希望東亞和平穩定，就應該立即停

止挑動大國對抗，多做有利於增進地區國家間相互信
任，促進地區和平穩定的事。」趙立堅說。

中方堅決反對北約在世界範圍內挑起陣營對抗
香港文匯報訊 據中新社報道，聯合
國安理會當地時間5日就烏克蘭問題舉
行會議。中國常駐聯合國代表張軍大使
在會上呼籲國際社會加大努力，推動停
火止戰，將衝突造成的人道影響降至最
低，並指出烏克蘭危機教訓深刻，值得
認真反思。

世界承受不起更大動盪分裂
張軍指出，北約在冷戰後一再東擴，
不僅沒有讓歐洲更安全，而且埋下衝突
的種子。北約自稱是防禦性組織，卻肆
意對主權國家發動戰爭，造成巨大人員
傷亡和人道災難。
張軍表示，後天就是5月7日。1999

年5月7日，北約轟炸中國駐南聯盟使
館，造成3名中國記者遇難、20多名中
國外交人員受傷。中國人民不會忘記這
一野蠻暴行，也絕不允許這樣的歷史重
演。
張軍強調，各國安全不可分割，把一
國安全建立在他國不安全基礎之上，道
理上說不過去，現實中也行不通。冷戰
早已結束，北約理應審時度勢作出必要
調整。固守過時的安全理念，熱衷在歐
洲，甚至亞太以及世界範圍內挑起陣營

對抗、製造緊張局勢，這樣的做法既損
人也不利己，中方對此堅決反對。
張軍表示，世界不需要「新冷戰」，

世界承受不起更大的動蕩和分裂。中方
鄭重倡導，為解決人類安全的現實問
題，並為謀求世界和平的長久之道，各
國要重申對聯合國憲章宗旨和原則的承
諾，切實秉持安全不可分割原則，通過
協商凝聚合力，構建均衡、有效、可持
續的全球和地區安全架構。

中國人民不會忘記北約野蠻暴行
另據報道，在6日舉行的中國外交部
例行記者會上，有記者提問，明天是5
月7日。23年前，也就是1999年的5月
7日，北約轟炸中國駐南聯盟使館，造
成3名中國記者遇難、20多名中國外交
人員受傷。在這個特殊的日子即將到來
之際，中方希望發出什麼信息？
外交部發言人趙立堅表示，中國人民

永遠不會忘記1999年5月7日，以美國
為首的北約轟炸中國駐南聯盟使館，造
成3名中國記者遇難、20多名中國外交
人員受傷。中國人民永遠不會忘記北約
這一野蠻暴行，絕不允許歷史悲劇重
演。

他指出，北約自稱防禦性組織，事實
上卻多次違背國際法，肆意對主權國家
發動戰爭，破壞世界和地區和平，導致
大量無辜平民喪生和流離失所。北約一
味追求「絕對安全」，冷戰後連續五輪
東擴，這不僅沒有讓歐洲更加安全，反
而埋下了俄羅斯和烏克蘭衝突的種子，
導致歐洲大陸重燃戰火。

趙立堅強調，冷戰早已結束，世界各
國人民的共同心聲是求和平、謀合作、
促發展。以美國為首的北約理應審時度
勢作出必要調整，徹底摒棄冷戰思維，
停止在歐洲甚至亞太乃至世界範圍內挑
起陣營對抗，製造緊張局勢，美國和北
約應該以實際行動為世界和平、穩定、
發展做點實事。

香港文匯報訊 據外交部網站消
息，6日，外交部副部長樂玉成在
「求和平、促發展：全球20國智庫
在線對話會」上表示，以俄烏衝突來
證明「北約東擴的必要性」是典型的
因果倒置，把病因當藥方。

所謂「民主對威權」是話術把戲
樂玉成表示，北約不斷東擴，把歐

洲安全搞砸了，捅了個大婁子，也宣
告美國和北約安全觀已經破產。這種
情況下如果還想靠北約東擴來解決危
機，那將是錯上加錯，只會引發更大

的災難。
樂玉成指出，至於把俄烏衝突說成

是「民主對威權」的說法，我們都很
熟悉，這完全是某個大國抹黑他國、
打壓異己的話術把戲。他們通常先給
一個國家扣上「威權」的帽子，接着
就口誅筆伐、制裁圍堵，最後大打出
手，這已經成了「套路」，其背後的
真實目的只有一個，就是排除異己，
維護霸權。近年來，我們看到這套把
戲在全球各地多次上演，把世界搞得
雞犬不寧、烏煙瘴氣。這套把戲已經
沒人信了，該收場了！

◆5月6日3時零3分，湖南長沙居民自建房倒
塌事故現場搜救工作結束。事故現場被困、失
聯人員已全部找到，共救出10人，遇難53
人。圖為5月4日救援人員在現場救援。新華社

◆外交部發言人趙立堅 外交部網站


